



60 años construyendo futuro



Gabriela Elgueta Poblete.

Subsecretaria de Vivienda y
Urbanismo.

Este año celebramos seis décadas de historia del Ministerio de Vivienda y Urbanismo. Desde 1965, el Minvu ha sido parte fundamental de la construcción del país: impulsando políticas habitacionales y urbanas que han transformado la vida de millones de chilenos y chilenas, entregando viviendas, mejorando barrios y contribuyendo a levantar ciudades más integradas.

El aniversario es, ante todo, una oportunidad para reconocer el valor de lo trabajado y lo aprendido. Cada programa, cada política y cada proyecto reflejan el esfuerzo colectivo de generaciones de funcionarias y funcionarios que han hecho del servicio público una verdadera vocación. Hoy, al mirar hacia atrás, reconocemos los avances y también las tensiones y desafíos que han marcado nuestra historia.

Pero también es un momento para mirar hacia adelante. Los temas que recorren esta edición de Redes nos recuerdan que el futuro de nuestras ciudades y territorios no está escrito, sino que debe ser construido día a día. Estos desafíos exigen un ministerio que no solo administre políticas, sino que se proyecte con visión de largo plazo y capacidad de anticipación.

En este período hemos asumido compromisos concretos: el Plan de Emergencia Habitacional, para reducir el déficit y garantizar el derecho a la vivienda; el Plan Ciudades Justas, que reafirma nuestro compromiso con la equidad territorial; y la consolidación del Área Social, que pone a las personas en el centro de la política habitacional y urbana. Así mismo, se han definido compromisos interinstitucionales en temáticas referidas a igualdad de género y al fortalecimiento de un sistema de cuidados -entre otras- con un enfoque de corresponsabilidad social y territorial. Estas iniciativas son parte de una nueva

manera de entender el rol del Estado: más cercana, más transparente y más capaz de responder a un país que cambia.

La revista también recoge una muestra de proyectos urbanos y habitacionales significativos. Son expresiones concretas de cómo el Minvu dialoga con los territorios y trabaja de la mano con municipios, comunidades y actores sociales para responder de manera pertinente y con sentido de justicia.

En sus 60 años, el Minvu se encuentra en pleno proceso de modernización. Modernizar no significa olvidar lo que hemos sido, sino fortalecer lo aprendido y adaptarnos a las nuevas exigencias de nuestro tiempo: mejorar nuestra gestión, incorporar la transformación digital, anticipar escenarios futuros y consolidar una institucionalidad pública con visión estratégica.

El futuro del Minvu es también el futuro de nuestras ciudades y territorios. Un futuro que, como recordamos en estas páginas, no se construye en abstracto, sino en la vida concreta de las comunidades. Que este aniversario nos inspire a renovar nuestro compromiso con un ministerio más ágil, justo y anticipatorio, capaz de responder a los desafíos del presente y de proyectar un país más digno y habitable para todas y todos. **R**